

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,666, DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por real decreto que publicó ayer la *Gaceta* se nombra presidente de sala de la audiencia de Albacete, á D. Francisco Sapiña y Rico, electo para igual cargo en la audiencia de Canarias.

El magistrado de la audiencia de Albacete D. Ramon Figueras y Porret, ha sido promovido por real decreto que publicó ayer la *Gaceta*, á la presidencia de sala que resulta vacante en la audiencia de Canarias por haber sido nombrado para igual cargo en la de Albacete don Francisco Sapiña y Rico.

Por otro real decreto que ayer publicó la *Gaceta*, se promueve á la plaza de magistrado que en la audiencia de Albacete resulta vacante por haber sido también promovido D. Ramon Figueras, á presidente de sala de la de Canarias, á D. Gumersindo Moreno, secretario de gobierno de la audiencia de Zaragoza.

Se ha dispuesto de real orden que el artículo 256 de las ordenanzas de aduanas, se redacte en los siguientes términos:

«Los buques de vapor ó de vela que vayan por lo menos 80 toneladas, podrán trasbordar en cualquiera puerto habilitado para el comercio con las provincias españolas de ultramar y de las islas Canarias, con destino á otro que tenga igual habilitación, los géneros que conduzcan de aquellas posesiones, conservando los beneficios otorgados á las procedencias directas. Para que esta concesion pueda verificarse, es indispensable que los buques que reciban la carga sean nacionales, que midan al menos 80 toneladas cuando las mercancías sean lícitas, y 200 cuando estas sean de las prohibidas; sin que obste la circunstancia de que procedan de puertos extranjeros y traigan mercancías de los mismos, ni la de que vengan haciendo á la vez el comercio de cabotaje.

Fuera de este caso y de los demás previstos en las ordenanzas no se permitirá el trasbordo de mercancías extranjeras.

Los buques que hagan el comercio de cabotaje podrán trasbordar únicamente las mercancías nacionales que conduzcan, y aun cuando sea con destino al extranjero, excepto en el caso de que procedan de puertos extranjeros y conduzcan cargo de esta procedencia.

Ninguna clase de tabacos podrá trasbordarse. Los que lleguen á las Aduanas habilitadas y cuya póliza espese que su destino es para adeudar en Madrid, podrán ser conducidos á la Aduana central, siempre que el puerto de embarque esté en comunicacion directa por vía férrea sin solución de continuidad con la corte. En otro caso los tabacos podrán ser reembarcados en bandera nacional para otro puerto que tenga comunicacion directa con Madrid, y previo el precepto de los bultos, cuyo peso se anotará en la póliza.»

Por real orden de 17 del actual, se ha dispuesto que por esta vez se acceda á la petición de D. Enrique Junca á nombre de su madre doña Luisa Cecilia Junca y Latrilhe, solicitando permiso para introducir del extranjero libre de derechos el mobiliario de su casa de Pau, por tratar de establecerse en esta corte; pero al mismo tiempo se dispone que antes de otorgarse en lo sucesivo permisos análogos á los súbditos extranjeros, se les exija obligación de residir en España por lo menos dos años, prestando la fianza oportuna de responder del importe de los derechos correspondientes al mobiliario que introduzcan con libertad de derechos si al finalizar el referido plazo no justifican continuar residiendo en España.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba, en telegrama fechado anteayer 23, participa que el cólera continuaba produciendo de 60 á 80 casos diarios, y concretado á la capital.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico, con fecha 23 de octubre, comunica que el orden y la tranquilidad pública continuaban inalterables y que el estado sanitario era satisfactorio.

En la última semana de octubre resultó un saldo en la caja general de Depósitos por los que se hicieron en metálico, de 139.083751 escudos, 23 milésimas; y en fin de la primera semana del corriente mes, se disminuyó esta cifra por igual concepto hasta quedar un total de 137.730856488.

Los depósitos en efectos de la deuda pública y del Tesoro, en el mismo establecimiento en fin de la última semana de octubre, importaban un total de 238.737183459, y en fin de la primera

del corriente mes quedó una existencia de 288.130812433.

El ayuntamiento de Valladolid trata de invertir la cantidad de 8000 duros que tiene depositados en la «caja sucursal», en harinas con objeto de establecer la «tasa indirecta» si de ello hubiese necesidad.

El día 18 de este mes, llegó á la Habana el vapor-correo *Isla de Cuba*, que salió del puerto de Cádiz el 30 del mes anterior con la correspondencia y pasajeros.

En el mes de octubre último se han recaudado en la administración de Correos de Madrid, 669 escudos en sellos por franqueo de periódicos para el extranjero.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros de Madrid 135579 rs., producto total de 716 imposiciones de las que 636 lo fueron de nueva entrada; por la misma caja se devolvieron 170745 rs., en 103 pagos; 66 por saldo y 39 á buena cuenta.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer no ha llovido en ninguna provincia de España.

La temperatura mas alta del día de ayer en Madrid, fué á las tres de la tarde cuando el termómetro señalaba 11 grados de Reaumur y la mínima de uno bajo cero, á las nueve de la noche.

SEGUNDA EDICION.

Las líneas telegráficas de Portugal, han estado interrumpidas á causa del temporal, particularmente entre Montemor y Elvas y en el Algarve.

Los teatros de Paris han recogido durante los siete meses que ha durado la esposicion 16.533300 francos.

Acaba de publicarse la estadística del comercio belga de 1866. Sus datos son particularmente interesantes, porque permiten apreciar los resultados que ha producido la reforma arancelaria, rápida y profunda en aquel privilegiado país. El hecho que entra todos se destaca es un aumento continuo de las operaciones mercantiles. Gracias á las rebajas de los aranceles, las transacciones se han des-

arrollado en progresion geométrica. Durante los cinco años anteriores, el término medio anual del comercio belga se habia fijado con datos oficiales en unos 2160 millones de francos. En 1866 se ha elevado á 2749. Durante el quinquenio comprendido entre 1861 y 1865, ese movimiento anual no pasaba de 1171 millones.

El alcalde de Bilbao ha recibido 300 pesos que desde Santiago de Cuba le envían varios vascos con destino á socorrer las familias de los esforzados bomberos que no hace mucho tiempo perecieron al querer extinguir un incendio en la invicta villa.

La autoridad militar de la provincia de Pontevedra, á instancia de los capitanes de los bergantines prusianos de guerra *Musquita* y *Rover*, surtos en el puerto de Vigo, ha permitido el desembarco en la península de Dorrazo, de 319 individuos de tropa que dichos buques conducen, con objeto de dedicarse, sin hacer fuego, á los ejercicios de su instituto.

Dice un periódico de Cádiz que el facultativo Sr. Ceballos, tan justamente reputado por sus conocimientos médico-quirúrgicos, habia sido objeto de una demostracion de gratitud de parte del capitán de artillería Sr. Bolaños, por la difícil y feliz operacion que aquel practicó en la esposa de éste salvándola de una muerte que se tuvo por inevitable. La música de artillería dió al hábil doctor una serenata en la noche del domingo, lo cual llevó al sitio donde se daba á una gran concurrencia y á muchos amigos del Sr. Ceballos, que le felicitaron.

De Mazarron escriben con fecha del 17 que el día anterior zozobró en aquellas aguas la escampavía *Garza*, salvándose la tripulacion en la lancha y lográndose al fin poner á flote la escampavía, un tanto averiada.

Han sido robadas hace algunos días varias alhajas de la iglesia parroquial de Villamanrique, en la provincia de Ciudad-Real: el juzgado de primera instancia de aquel partido está instruyendo las oportunas diligencias en averiguacion del autor ó autores de tan sacrilego atentado.

Las lluvias han regado abundantemente los campos de la Mancha, mejo-

rando la situacion de los sembrados. En cambio, en Asturias no ha llovido aun y los labradores no han podido hacer las siembras.

Segun un periódico de Albacete, los individuos que componen aquella diputacion provincial, se hallan dispuestos á instar cerca del gobierno para que tenga efecto la esposicion Nacional agrícola.

Ha fallecido en Tarragona el mariscal de campo, de artillería, D. José Ramon Dolz del Castelar y Lopez de Gamuza, de cuartel en aquella plaza, cuyo entierro se verificó el día 18, haciéndole la guardia los honores de ordenanza.

Para el 5 de diciembre próximo partirá en la línea de Andalucía la marcha de trenes. Además de los dos trenes correo, ascendente y descendente, quedará un tren mixto de Sevilla á Córdoba y viceversa. Se restablecerán los trenes de mercancías.

En el día de ayer, dice un periódico sevillano del 24, se presentaron cinco individuos diferentes con otras tantas monedas de cinco duros á comprar tabacos en un establecimiento de la calle de las Sierpes. Todas las monedas eran falsas del año pasado y con peso mayor de las buenas. El escudo de armas en las dichas es bastante imperfecto. Damos este aviso al público para que reciba con cautela las monedas de cinco duros del referido año.

Escriben de Marmolejo que los condes de Villaverde están dando diariamente ciento cincuenta raciones de arroz, tocino y patatas, á otros tantos pobres de aquel pueblo que carecen de trabajo.

Leemos en el *Diario Español*: «Gran número de accionistas franceses interesados en nuestros ferro-carriles, han dirigido desde Burdeos una esposicion al gobierno español, pidiéndole que se secuestren inmediatamente los ferro-carriles en que se hallan interesados, y que se despidan á sus administradores adoptando además las medidas mas oportunas para conservar y ser distribuidos á su tiempo, entre quienes correspondan, los productos líquidos de la explotacion, y para asegurar un exámen exacto de las gestiones practicadas hasta la fecha.»

iba á entrar en un colegio preparatorio como aspirante á la escuela política.
—¡Bahl!—dijo Luciano.—El tío Darbault nos disculpará. Es un buen hombre y mejor estamos con ellos que solos. Además, que Loubans es un país delicioso. Hizo á su hermana tan maravillosa pintura, que de acuerdo con ella escribió á su tío, recibiendo á los pocos días esta respuesta:

«Mi querido sobrino:

«Mas vale tarde que nunca y me place tener por fin noticias tuyas. Todos tendremos un placer en veros y podeis desde luego emprender el camino: las mujeres de casa discurren ya la manera mas digna de recibirlos, y recordando lo guapo mozo que tu eras, desean vivamente conocer á tu hermana.

«Me sorprende que nada me digas de Arturo, que está hace dos años en Paris. Comprendemos el pesar vuestro, por la pérdida dolorosa que tuvisteis; pero es llevarle á exageracion el cortar toda relacion hasta con la familia. Arturo por su parte no pudo ir á veros á su llegada, porque le envié directamente al colegio para abhorrar gastos de hotel, y en el colegio no le dejan salir solo; tu sabias donde estaba y no es una razon ser rico y ocupar una buena posicion para olvidarse de parientes que nada necesitan.

«Te diré pues, que Arturo entrará el año que viene con el numero ciento cincuenta en la escuela política, y que este verano, en vez de venir á vernos, va á pasar parte de las vacaciones con un camaradasuyo hijo de un duque. Ya ves que es un chico que nos hace honor y hará carrera. Maria saldrá pronto del colegio. Lelia, cuyo matrimonio os anuncié, está siempre aquí, y Alicia no se ha casado.

«En cuanto á mí, la confianza del gobierno me ha hecho *maire* (corregidor) hace seis años.

«Hé aquí cuanto tengo que decir de la familia. Respecto á los demás informes que me pides, venid á vivir entre nosotros y seréis recibidos con los brazos abiertos y disfrutaredes de los grandes recursos de este país: no creo difícil que halles habitacion conveniente, sobre todo si no queres un palacio. Loubans ha cambiado mucho desde que tú le viste, porque el camino de hierro pasa muy cerca y hasta se pueden hacer venir alimentos de Paris si no se repara en el coste.

«Así, pues, venid cuanto antes, vues-

tras habitaciones están preparadas y os espera con los brazos abiertos.

Vuestro tío, FELICIANO DARBAULT.
—¡Escolente hombre!—murmuró Luciano.—No haría más un hermano de nuestro padre y eso que solo eran primos segundos. Ya ves que el parentesco no es grande, pero el corazon vale por todo. Hagamos el equipage y despidamos el cuarto.

—¿Estás decidido á vivir en un pueblo?—dijo Cecilia temiendo á la voluble imaginacion de su hermano.

—¡Ya lo creo! ¿Debemos acaso vacilar? ¿En dos años poco más y sin hacer el mas pequeño escaseo, no hemos consumido aquí la cuarta parte de nuestro patrimonio? ¿A dónde vamos á parar? Aquí no se puede vivir, mientras que allí se vive por nada. Todo abunda: las aves, los conejos, la leche, el queso... ¿Y las frutas? ¡Estas ni aun se venden! se cojen y nada mas. Verás qué poco gastamos; yo me compro un vestido de hilo, unos zapatos blancos y un sombrero de paja, y tú con ese vestido de lanilla deslumbrarás de elegancia. ¡Ah! ¡Yo adoro la vida sencilla! Allí todo el que pase á tu lado se quitará el sombrero, y tendremos libertad unida á la deferencia y el respeto. Viviremos como nos plazca, sin que nadie tenga que imponernos necesidades ni exigencias, lo que no sucede aquí, que tienes que pagar este cuarto carísimo por dos ó tres visitas estúpidas que recibes. ¡Ah, ridícula vanidad, patrimonio de las grandes ciudades!

Cecilia no quiso interrumpir á su hermano ni aun para decirle que él habia tenido la culpa de que no se reformaran sus gastos, y Luciano continuó celebrando su nueva vida por espacio de una hora. Decía que en el campo tendria sublimes inspiraciones, y un día sus cuadros serian la admiracion de Paris; en él estaba la muerte del genio, y renegaba de sus muros malditos, conformándose difícilmente con los quince días que decía su hermana eran necesarios para hacer los preparativos.

Aguardando este término Luciano acariciaba sus sueños y recobró su alegría, y Cecilia dichosa le abrazaba con trasporte, murmurando:

—¡Así te reconozco! ¡Así te quiero! Y redoblaba su actividad.

—¿En qué sueñas?—le preguntó un día que le vio pensativo, mientras sus labios se entreabrían con dulce sonrisa.

Por toda respuesta él sonrió maliciosa-

LAS DELICIAS DE LA ALDEA.

I.

Hace algunos años, la muerte repentina del Sr. Marlotte, consejero en el tribunal de Casacion, fué un suceso lamentable para todos los que habian conocido y tratado á hombre tan distinguido. De carácter dulce, instruido, profiriendo los placeres del estudio y de la familia á los de la vanidad, era de aquellos magistrados que no someten la justicia á las conveniencias políticas ó individuales.

Sus gustos, su carácter pacífico, le habian tenido constantemente apartado de las luchas políticas, elaborando en el silencio de su gabinete, donde solo se alzaba la voz de su conciencia, sus juicios y sentencias bajo el punto de vista de la mas pura moral. En contra de las costumbres actuales el Sr. Marlotte no habia dechado su elevacion mas que á su laboriosidad y honradez. Aunque no sea fácil persuadir á todo el mundo de que los puestos inmerecidos no se compran mas que á costa de la conciencia, la seguridad y el respeto que inspira un alma recta, son, á pesar de todo, sentimientos gratos al corazon sobre los que gusta á veces reposar.

Viudo hacia muchos años el Sr. Marlotte dejaba huérfanos un hijo y una hija, esta de veinte años y aquel de veinticinco.

Luciano Marlotte, rechazando toda carrera científica, habíase dejado arrastrar por su afición á la pintura, y ya en la esposicion última habia presentado dos cuadros, que uno de sus amigos habia criticado duramente y otros habian defendido, y ante los cuales la multitud, injusta ó no, habia pasado indiferente.

El Sr. Marlotte habia visto con pesar á su hijo elegir la carrera de artista, poco segura para asegurarle un porvenir; pero la vocacion de Luciano era tan decidida, que el padre dominó todos sus

escrúpulos y le dejó hacer su gusto. El Sr. Marlotte no tenia mas que cincuenta años, era de constitucion robusta, y aunque su capital era modesto, las utilidades de su destino le aseguraban, al parecer, el poder atender todavía por muchos años á las necesidades de sus hijos. Los amigos de Luciano ponderaban las disposiciones de este, y halagado el excelente padre, dejó de cuidar de él para no pensar mas que en Cecilia.

Un joven abogado de provincia, cuya carrera principiaba de un modo brillante, y que se prometia un buen porvenir, á juzgar por los primeros ensayos, pidió y obtuvo la mano de la joven; pero cuando iba ya á darse principio á las diligencias de la boda, un día á la hora de comer fueron á avisar á su cuarto al Sr. Marlotte y le hallaron muerto.

Terrible fué el golpe para sus dos hijos, que adoraban á su padre y descansaban en él de todos los cuidados. Al pronto no echaron de menos mas que su ternura, que les rodeaba como una atmósfera protectora; pero poco á poco fueron convenciéndose de que á la par perdian su bienestar, empezando á conocer que su existencia, hasta entonces tan risueña y fácil, iba á tropezar con todo género de sinsabores.

La superioridad del hombre inteligente estiende sus beneficios á la familia, que se ve favorecida y halagada por una turba de aduladores, que desaparecen con la muerte del individuo que vale en la casa.

No obstante, Luciano y Cecilia hubieran tardado mucho en darse cuenta de su situacion, si un suceso brutal no hubiera venido á descender el velo que la ocultaba, como el resplandor del rayo muestra el abismo sumido en la sombra. El joven abogado, que iba á unirse con Cecilia, y que contaba con utilitarias buenas relaciones de su suegro para

El miércoles llegó al puerto de Cartagena el vapor de guerra Vigilante conduciendo caudales para las atenciones de aquel departamento.

Declara hoy el Pabellón Nacional, que desde que ocupó el poder el actual ministerio, no existen entre el señor marqués de Novaliches y nuestro colega otras relaciones que las de un cordial afecto.

Hace pocos días se cometió en Morelia un crimen que llenó de pena a aquel vecindario.

Una mujer de no muy buenos antecedentes, indignada porque un joven de dicha villa había reñido con un hijo suyo y causándole algunas lesiones leves, se presentó en casa de los padres del primero pidiendo satisfacción, en ocasión en que otro joven de 21 años, hermano del que decía ser el agresor, se hallaba a la puerta de la calle; y dirigiéndose a él dicha mujer, reconviéndole fuertemente, creyendo sin duda que era el que había reñido con su hijo, le asestó un terrible golpe en el pecho con arma blanca, causándole una herida que le ocasionó la muerte casi instantáneamente.

La mujer fué presa y ya se halla sentenciada a doce años de presidio.

Un diario valenciano dice que el puerto del Grao se halla tan sucio que apenas pueden entrar en determinados sitios buques que calen mas de 15 pies, porque rozan con la quilla en el fondo.

Se están haciendo grandes preparativos en Barcelona para la celebración de unas honras fúnebres a la memoria del duque de Tetuan.

El Sr. D. Pio de la Sota, jefe de sección del ministerio de Gracia y Justicia se va a encargarse del negociado eclesiástico en reemplazo del Sr. Gomar, según dice la Gaceta del Clero.

Ha fundado en el puerto de Málaga, procedente del de Cádiz, la goleta de guerra española denominada Ligera, que monta tres cañones y manda el teniente de navío D. Vicente Montojo. Dicho buque va a reemplazar al vapor de la marina nacional Aterzo, que pasa a componer sus calderas al arsenal de la Carraca.

Está ya terminada la rectificación del trazado del ferro-carril de Alicante a Murcia, en los trozos tercero y cuarto. Por consecuencia de las alteraciones que ahora se introducen, la línea irá a empalmar con la de Cartagena, en la estación de Orihuela. En el proyecto de la vía de Torreveje se han hecho también algunas modificaciones importantes.

Dice un colega que se están estudiando por el gobierno, de acuerdo con el nuncio apostólico, varias medidas relativas

al cumplimiento del concordato, que, sin perjudicar a la iglesia, eviten tantos perjuicios al Estado.

Segun la memoria de la caja general de Depósitos de que ya nos hemos ocupado, las entradas en metálico en la misma fueron durante el año económico último 133 millones y 177 en el anterior, es decir, una baja de 12 millones en los ingresos. Los pagos en los mismos años fueron de 133 millones y 177 respectivamente: de modo que con menos operaciones así en ingresos como en pagos, se han obtenido en el último año mayores ventajas.

Segun el Almanaque musical en la capilla real además del director Sr. Esquivel, hay el personal siguiente: 12 sacerdotes titulados de altar y coro porque hacen ambos servicios. Todos tienen voz de bajo. Hay también tres tipleos, tres contraltos, tres tenores, tres bajos, siete violines, dos violas, una flauta, un oboe, dos clarinetes, dos fagots, un cornetín, dos trombas, un violoncelo, dos contrabajos y dos organistas.

La primera composición lírico-dramática que se puso en escena en España recibiendo el nombre de zarzuela, aunque ya el género era conocido, fué el Jardín de Falerina, original de D. Pedro Calderón, música de D. Juan Risco. Todos saben ya que el nombre de zarzuelas se les dio porque el sitio real donde por entonces se representaban se llamaba así.

Algunos navieros de Barcelona han presentado al señor ministro de Hacienda una exposición pidiendo que vuelvan a recargarse los derechos de aduana en rama precedente de los puntos en que el comercio y la industria hallan los principales depósitos de dicho textil, tales, en una palabra, como el Havre, Marsella, Liverpool, etc.

Como de concederse esta petición resultarían beneficiados unos pocos con perjuicio para muchos, dice un colega que otros comerciantes, en gran número, han representado al gobierno pidiendo que se niegue aquella solicitud.

Dice el Eco de Cartagena: «El contratista de las obras del puerto ha recibido orden de suspender los trabajos del corte de piedra que para dichas obras se hacia dentro del mismo puerto en la falda del castillo de Galeras, teniendo que despidir por esta causa a ciento cincuenta operarios.

Se ha dicho que esa suspensión ha sido motivada por haber llegado hasta la fragata Princesa de Asturias, que se halla fondeada en las inmediaciones del corte

de piedras, algunas de las despedidas por los barrosos.

Mas facil y conveniente que dejar sin pan a ciento cincuenta familias, hubiera sido en este caso trasladar la fragata a cualquier otro punto de nuestro espacioso puerto.»

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Galand: Roma, 24.

Las tropas francesas han empezado ayer 23 a efectuar un movimiento de concentración hacia Civita-Vecchia.

La flota de trasporte se hace mañana a la mar para traer una división del ejército de ocupación de Roma.

Dicose en Paris que el gobierno francés va a llamar al mariscal Mac-Mahon, a quien reserva una elevada posición militar. Se asegura también que el sucesor del mariscal Mac-Mahon en el mando superior de la Argelia será el general Daumas.

La cámara de Diputados de Carlsruhe acaba de aprobar una ley sobre la prensa, basada en la jurisdicción del jurado para los delitos de imprenta, y sobre el principio de que al editor responsable de un periódico no se le puede obligar en ningún caso a decir el nombre del artículo acriminado.

El Correo Italiano asegura que uno de los primeros proyectos de ley que serán presentados al Parlamento, tendrá por objeto votar un crédito extraordinario destinado a la adquisición de 73000 fusiles de aguja perfeccionados.

La Epoque dice que desde la apertura de las cámaras francesas se ha formado en el seno del Cuerpo legislativo un centro izquierdo, que comprende 82 miembros. Los 46 diputados que empezaron a separarse del gobierno en la legislatura pasada votando en contra del ministerio en algunas cuestiones, no forman parte de esta nueva fracción.

La candidatura del Sr. Rattazzi para presidente de la cámara popular italiana, ha sido adoptada por unanimidad.

Dicen de Paris que las secciones del Cuerpo legislativo autorizarán las tres proposiciones presentadas por Julio Favre: una sobre la política exterior de Francia, otra sobre la cuestión romana y otra sobre la libertad individual en Francia. En los importantes debates que se promuevan con motivo de ellas, tomarán parte probablemente los oradores más importantes de la oposición.

En medio de tantas desgracias marítimas como están sufriendo todas las empresas de vapores-correos de toda Europa, a excepción de la española, hubiera una satisfacción grande en anunciar que el vapor Isla de Cuba, que salió de Cádiz el día 30 de octubre, llegó a la Habana felizmente en diez y ocho días de navegación, segun telegrama del 21. Decimos que es grande la satisfacción, porque ha corrido como válida estos días la noticia de que se había perdido ese buque y ahogado las 860 personas que conducía.

Los billetes de Banco anulados en Inglaterra se colocan en una biblioteca que ocupa una gran parte de los sótanos de Banco de Londres. Así se guardan durante siete años, teniendo las cajas de los estantes cifras y señales exteriores que permiten a los empleados de aquellas regiones sombrías presentar en contados minutos los que para cualquier consulta ó proceso se los exigen.

El valor nominal de los billetes que en estos últimos tiempos se han sepultado, pasa de 3000 millones de libras. El número actual de billetes es el de 100 millones, presentándose a cada paso extraños y curiosos ejemplos de la longevidad de estos papeles.

Durante los treinta años que precedieron a la abolición de la pena capital por falsificación de billetes, fueron 1816 las personas condenadas por este crimen, cayendo la mayor parte de las falsificaciones en los billetes de una libra que entonces circulaban; de las 1816 personas condenadas, fueron ahorcadas en diversos parajes del Reino Unido 625.

El billete mas antiguo que posee el Banco de Inglaterra es uno de 1698. Hace pocos días se presentó al cobro en aquel establecimiento otro que contaba mas de un siglo y cuyo valor era de 25 libras. El interés compuesto de este billete, caso de que se hubiera podido exigir, hubiese importado mas de 6000 libras.

El Sr. Villarrabia, nombrado recientemente para el cargo de secretario del juzgado de paz del distrito de Buenavista, no es notario como equivocadamente se dijo, sino que solamente tiene concluida la carrera del notariado.

El viernes 29 del corriente a las dos de la tarde se pondrá la vacuna a los niños del tercer distrito de Beneficencia, situada en la plaza del Progreso, núm. 12, y se continuará los viernes sucesivos a la misma hora.

Para mediados del próximo diciembre llegará a Trieste la fragata Elisabeth, que conduce los restos mortales del difunto emperador Maximiliano.

Asegúrase que el general Dix, representante de los Estados-Unidos en Paris, ha recibido de su gobierno la orden de

reclamar contra la exclusion de la república americana de la conferencia sobre la cuestión de Roma. En opinion del gabinete de Washington, la cuestión romana no es solo una cuestión europea sino universal. El marqués de Moustier, ministro de Negocios extranjeros en Francia, ha acogido favorablemente la gestión del diplomático americano.

Lo que ha dicho el emperador Napoleón sobre la cuestión de Oriente ha producido buen efecto en Constantinopla.

La Gaceta de Turin asegura que el rey de Italia ha firmado el decreto convocando el Parlamento para el 9 de diciembre.

El debate sobre la contestación al discurso imperial en Inglaterra ha dado lugar a algunos cambios de ideas sobre los asuntos de Italia, sea en la cámara de los Lores, sea en la de los Comunes. Los oradores no se han mostado favorables a la intervención francesa en Roma. Lord Derby, presidente del consejo de Ministros, ha declarado que Inglaterra no ha aceptado ni rechazado la invitación para la conferencia. Lord Stanley ha manifestado por su parte a la cámara de los Comunes que ninguna ventaja ni provecho resultará de la conferencia, a menos que se proponga algun plan definitivo y de que las negociaciones preliminares no den la probabilidad de que el plan recibirá el asentimiento de las partes mas interesadas.

La Gaceta nacional de Berlin y la Gaceta de la Cruz se escandalizan por que el gobierno francés no haya invitado especialmente a la Confederación de Alemania del Norte a la conferencia, mientras que ha dirigido invitaciones a los Estados de Alemania de segundo orden. Pero no estando la Confederación de Alemania del Norte representada hasta ahora en el exterior nada mas que por Prusia, no se le puede dirigir distinta invitación.

El paso dado por el rey de Sajonia de encargar al gobierno prusiano de representar este Estado en la conferencia relativa a los asuntos italianos, ha sido tanto mas notada en el mundo político y hasta en Alemania, cuanto que la casa real de Sajonia es católica.

Un telegrama de Londres dice que se han tomado medidas excepcionales en Manchester, Liverpool y Salford previendo que diera lugar a un motin la ejecución de los fenianos condenados a muerte que deben haberseido hoy ajusticiados.

La cámara de diputados prusianos ha elegido presidente al Sr. Forckenbeck, primer vicepresidente a un diputado conservador y segundo a un miembro del partido nacional liberal.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

medrar, retiró su palabra en cuanto aquel murió.

Tan grande fué el asombro de Cecilia, que dominó todo otro sentimiento: su joven corazón, vivamente herido, dejó correr amargas lágrimas, pero pasada la primera impresión, exclamó:

—¡Qué dicha no haberme unido a ese hombre!

Luciano furioso había provocado al perjurio; pero en consideración al buen nombre de Cecilia algunos amigos evitaron el duelo.

Quando se arreglaron los asuntos de la testamentaria, y resultó que la herencia se reducía a unos ochenta mil francos, los dos huérfanos se trasladaron a una modesta habitación de la calle de Assas, donde se colocó difícilmente todo el mobiliario, encargando todo el servicio a una sola criada.

Terminadas las obligadas visitas del duelo, quedaron un pequeño círculo de amigos que tuvieron, no el interés de la amistad, sino la consideración de su propia dignidad para no abandonarlos. Esto atendido, su antiguo círculo era casi la soledad; pero Cecilia, triste y resignada, no podía mas. En cuanto a los amigos de Luciano, artistas en su mayor parte, continuó recibiendo en su estudio; pero en breve se convenció de que ya no tenía para con ellos el mismo prestigio.

Tenia Luciano un corazón franco y precoz inteligencia; pero hasta entonces había encontrado tan fácil la vida, que no se había tomado el trabajo de reflexionar a cerca del verdadero valor del corazón humano. Estos desengaños inesperados le irritaron; comprendió los obstáculos que se levantaban en su camino, y se resolvió a saltarlos con doble energía. La corona del genio que había soñado para su frente se le escapaba, y los mismos que le habían pronosticado su posesión no le decían ya nada de ella. Comprendió entonces que el cambio de su fortuna le había hecho desmerecer en la opinion de los otros, y a su colera sucedió el abatimiento, la misantropía.

Volvióse desconfiado y suspicaz, profiriendo sin cesar sentencias despreciativas hacia la humanidad, envolviendo en sus resentimientos personales al universo entero, como sucede siempre en el exceso del dolor.

No obstante los amigos de Luciano no habían procedido de aquel modo que por lizereza: le habían elogiado, prime-

ro por en él veían al hijo opulento que se dedica por afición a las artes; pero en el instante en que tuvo que pedir al pincel medios de subsistencia, la cosa variaba de aspecto y merecía ser profundizada.

El lenguaje de sus amigos fué entonces mas grave y concienzudo, contrastando con el demasiado halagüeño que antes habían empleado. Luciano no lo apreció así; no le condenemos; hizo lo que todo el mundo. Es mil veces mas fácil condenar a los demás, que juzgarse a sí mismo.

Estas amarguras del joven artista alteraron la paz entre los dos hermanos. Cecilia, al revés que su hermano, era tranquila y reflexiva, siendo la mas bella condición de su carácter la falta de amor propio que en ella se advertía. Cecilia, olvidándose siempre de sí misma, vivía para los demás, los anteponia siempre en todas sus acciones, y de aquí resultaba que no alcanzaban a herirle el aguijón de la vanidad, ni el de la ambición burlada, pudiendo apreciar los hechos con frialdad en medio de su dolor.

Físicamente considerada, era uno de esos tipos distinguidos y delicados que se encuentran con tanta frecuencia en las calles de Paris. Hermosa sin afectación insinuante, ni coquetería; graciosa con naturalidad; su padre que la admiraba y estudiaba desde niña, hablaba dejado cercar sin presión a su entera libertad, y aquella inteligencia privilegiada se había ido guiando por sí misma, con increíble acierto. No buscado nunca el elogio ni la admiración, se conformaba con los usos establecidos, ó solo a su padre consultaba las juiciosas observaciones que le ocurrían, reconociendo y venerando la superior inteligencia del anciano.

Cuando este murió, su fé y su cariño para él tomaron las proporciones de un culto, y se rodeó con afán de cuanto simbolizaba una costumbre ó un pensamiento de su padre: libros, papeles, muebles..., todo cuanto parecía reflejar todavía aquella querida sombra. Con frecuencia a su vista, silenciosas lágrimas habían su mejillas; y si en aquel momento acertaba a entrar su hermano, su llanto desaparecía borrado por la sonrisa, y se adelantaba a recibirle cariñoso y jovial.

Raro era el día que Luciano no volvía a casa con un nuevo disgusto ó una nueva herida: su hermana, con sus caricias ó sus reflexiones, lograba devolverle en

LAS DELICIAS DE LA ALDEA.

parte la calma. Ella también, persuadida por su hermano, soñaba para él la gloria y la fortuna. Luciano estaba tan persuadido de obtenerla, que lejos de moderar sus exigencias, quiso vivir desde luego como artista afortunado, y Cecilia se vió en la imposibilidad de nivelar los gastos con los ingresos.

Al cabo de un año, Cecilia ajustó cuentas y el déficit la aterró. Luciano por el contrario se encogió de hombros.

Terminaba un cuadro que iba a presentar en la exposición inmediata. Esperaba su triunfo y los apuros de su hermana le daban compasión. Tres meses más y se vengaba en público de todos los ultrajes inferidos a su talento.

Como no se parecía el porvenir de Cecilia al suyo, la candidez con que la joven lamentaba su ruina, le causaba risa. Aguardar, pues, él con exaltación creciente, ella con temerosa inquietud, asistiendo con frecuencia al estudio de su hermano, animándole en su tarea, y cuando veía satisfecho al artista, abrazábale como movida y volvía a su hogar tan confiada.

Por desgracia la exposición llegó y el cuadro no fué admitido. Aquel año las imprecaciones que acompañan toda decisión del jurado fueron, gracias a Luciano, más enérgicas que nunca. Acusó de injusticia a los jueces, habló hasta de un complot formado en contra suya, y sus arrebatos con este motivo aterraron a Cecilia, que mas de una vez creyó leer en la mirada sombría de su hermano proyectos siniestros. Luciano en efecto pensaba a veces en el suicidio. Aquel desdichado que desde su infancia soñaba una corona para su frente, no podía resignarse a perderla sin morir.

A los veintiseis años, sin embargo, la vida está muy apegada al espíritu, y Luciano se dejó reanimar por los consuelos de su hermana. Esta había aprendido de memoria las excepciones sufridas por los grandes artistas, y se las repetía a su hermano, queriendo hacer un esfuerzo y llevarle a Roma; él rehusó, pero volvió a tomar sus pinceles, cambiando, no obstante, a menudo de plan, y destruyendo á veces una obra empezada.

lido con el círculo de artistas que frecuentaba su estudio, este se vió abandonado y sus obras no hallaron quien las admirase. Luciano y sus cuadros vivían pues, en completo aislamiento.

Corrió un año mas entre disgusto, y sinsabores, durante el cual Cecilia, encargada sola de la contabilidad, vió que la cifra del déficit era aun mas respetable y que caminaban a una total ruina. Tardó aun largo tiempo en prevenir a su hermano, temiendo renovar sus pesares; pero sabía mal el arte de fingir y Luciano no tardó en advertir que su hermano sufría en silencio.

—Se aburre y echa de menos la sociedad! pensó y quiso llevarla a paseos y teatros.

Cecilia rehusó y su negativa provocó una explicación, tratando desde entonces, de común acuerdo, en resolver el problema financiero, que en todas las clases produce verdadero embarazo.

Infinitas combinaciones se habían desechado como ineficaces, cuando un día hermoso, de regreso de una expedición a Saint-Cloud, exclamó Luciano: —¡Somos unos locos! Nosotros no debemos vivir en Paris sino en el campo.

Allí se disfruta la vida sencilla y regada, allí existe el ideal de lo bello. Una risueña aldea nos ofrecerá el reposo del alma, las armonías de lo bello, la economía y la paz. ¿Qué esperamos aquí? Somos pobres en Paris y en la aldea somos ricos. Yo mismo sentiré renacer mi inspiración ante los bellos cuadros de la naturaleza. Paris me ahoga! Su ruido, su frivolidad, sus miserias matan mi corazón y mi inteligencia. ¡Partamos!

—Partamos, dijo Cecilia.

Esta no conocía del campo mas que la cuidada naturaleza que rodea a Paris, a la que tenía gran afición y aprobó instantáneamente la idea de su hermano. Tratábase en primer lugar de escoger sitio apropiado: Luciano pensó al punto en un pariente de su padre que desempeñaba el cargo de notario en un distrito de sesenta leguas de Paris, habiendo un pequeño pueblo donde él había ido a pasar una temporada hacia ya siete años. Por desgracia había cortado por morosidad toda correspondencia con esta familia despues de morir el señor Marlotte, sin responder ni aun a la carta de pésame escrita por su tío Darbault, falta tanto mas grave cuanto que en la postdata anunciaba el tío la próxima llegada a Paris de uno de sus hijos con

Se ha publicado el Almanaque de la cría de abejas para 1888, por el coronel Cotarelo. Es el segundo año de su publicación y contiene cuantas noticias pueden ser útiles á los ganaderos y á los aficionados.

Parece que desde primero de diciembre próximo empezará á publicarse en esta corte un nuevo diario político, progresista con el título del Eco Nacional, del cual será director, según nuestras noticias, el Sr. Alvarez y Jimenez, que hasta hace pocos meses dirigió el Eco de Cádiz, diario también progresista de aquella capital.

La empresa editorial que publica la Crónica general de España por provincias ha repartido la entrega 143, con la que comienza la Historia de Soría, concienzudamente escrita por el cronista oficial de aquella localidad, Sr. Perez Rioja.

En la casa de socorro del segundo distrito, sita en la calle de Fuencarral, número 69, se procederá á la inoculación de la vacuna los días 28 del corriente y 3 del próximo diciembre, á las tres de la tarde.

Según se desprende de una carta de Londres que publica la Revista de telegrafos, es de suponer que la empresa del cable transatlántico habrá bajado su tarifa desde diez libras esterlinas á cinco, ó sea unos 480 rs. para veinte palabras, concediendo además libres cinco palabras que no deben tener más de veinticinco letras para el nombre y señas del expedidor y del destinatario. Toda tasa suplementaria para partes en cifra queda abolida, tasándose estos como partes ordinarios; pero las compañías no se obligan á recibir telegramas cifrados para transmitir, reservándose el derecho de rehusar tales partes si así lo creen conveniente. Por cada palabra que exceda de las veinte y las cinco para nombre y señas, se pagarán 7 1/2 shillings, ó sea 30 rs. Por fin, si después de una prueba de tres meses esta tarifa no da un buen resultado, es decir, si los ingresos no llegan á una suma dada, las compañías pueden volver á plantear la tarifa actual.

Ha sido destinado á Madrid en comisión del servicio el subdirector segundo de telegrafos D. Antonio Camino que servía en Gijón.

La Correspondencia liberal de Berlin, órgano progresista, reproduce el rumor, ya desmentido, de que se han entablado negociaciones con los gobiernos de Alemania del Sur para extender la competencia del parlamento aduanero alemán á los asuntos relativos á correos, telegrafos y caminos de hierro.

En la cámara de diputados de Baden ha empezado el debate sobre la ley militar que debe introducir en el gran ducado la organización militar prusiana. Un diputado habló contra la ley porque no creyó que fuese necesaria una organización tan fuerte, y el presidente del consejo de Ministros le contestó como argumento definitivo la unión posible con la confederación del Norte.

Con el nombre de Siderosis pulmonar se ha designado una nueva enfermedad, ocasionada por el depósito del óxido de hierro, ó rojo de Inglaterra, sobre la mucosa de las vías respiratorias. Una mujer que trabajaba con esta materia, murió en pocas semanas con todos los síntomas de las tisis, menos los suministrados por la perquisición y la auscultación, y en la autopsia se encontraron 22 gramos de óxido de hierro en el tejido alveolar de sus pulmones.

Se está formando por disposición del brigadier gobernador militar de Córdoba, el expediente venido por los estatutos de la orden civil de Beneficencia, á D. José Rioja, oficial segundo de administración militar; D. Rafael Montijano y Serrano, teniente de la Guardia civil, y al sargento segundo del mismo cuerpo y al cabo primero Francisco Fonseca y Dominguez y José Ruiz Córdoba, que se les concejaba dignos de obtener gracia de dicha orden por los actos de abnegación que mostraron en el incendio ocurrido en el día 1.º de agosto del presente año en el cuartel de San Juan de Dios y factoría de provisiones de aquella ciudad, esponiendo sus vidas por salvar los efectos almacenados en dicho establecimiento.

El vapor Ganges, de las Mensajerías imperiales, que encalló en Dania el día 14, como saben nuestros lectores, salió el día 17 con dirección á Orán, sin que haya experimentado graves daños.

Los cosecheros de vino de Valencia están aportando sus caldos en grandes cantidades para el Método de Francia, donde son muy buscados para beneficiarlos y venderlos después como vinos franceses.

Ya se encuentra en Madrid el Sr. Lersundi disponiéndose para marchar inmediatamente á Cádiz donde se embarcará el día 30 para la Habana.

La gran compañía de ópera contratada en el teatro principal de Cádiz inauguró sus tareas en la noche del sábado con la Lucia, desempeñando las partes principales los artistas Srta. Lagrera y Sres. Chelli, Masi y Colonna. El público aplaudió entusiasmado la ejecución, lo mismo que á la orquesta admirablemente dirigida.

El 20 se presentaron en el pueblo de la Armentera (Gerona) tres individuos que fueron á robar en una casa; pero el dueño de ella al ser intimado para que

entregara el dinero sacó su revolver y dió muerte á dos de los criminales dejando al otro mal herido.

En el puerto de Cartagena se encontraban el 22 las fragatas de guerra Numancia, Zaragoza, Villa de Madrid, Resolución y Princesa de Asturias.

En el distrito minero de Cartagena ocurrieron el 21 varias desgracias por efecto de descuidos, pereciendo Manuel y Juan Martínez y el muchacho Juan Perez Zaplana.

En la noche del sábado se dió una batalla por la policía de Barcelona, la cual se apoderó de 15 individuos indocumentados que no tenían modo conocido de vivir.

Las clases de marina del departamento de Cartagena han cobrado ya hasta la mensualidad de setiembre inclusive y pronto deberán recibir la de octubre.

El arreglo convenido entre el gobierno portugués y la compañía del camino de hierro del Sudoeste de Portugal, ha sido considerado como un hecho beneficioso, tanto para los intereses ingleses como para los del gobierno portugués. El punto principal del convenio es la compra de la línea por el gobierno al precio de coste. Este precio se pagará con fondos del Estado con un 7 por 100 de interés y medio por 100 de amortización para los tenedores de obligaciones, añadiéndoles un cupon por el dividendo vencido. Los accionistas recibirán igualmente títulos con un 7 por 100, pero deduciéndoles un 20 por 100 del capital.

Dice el Diario de noticias de Lisboa que en el caso de reunirse la conferencia para resolver la cuestión de Roma, irá á representar á Portugal el Sr. Casal Riveiro, ministro de Negocios extranjeros.

El acompañante del Sr. Carulla fué preso en Roma apenas le vió la policía tomándole por un hombre sospechoso; pero ya, según el mismo Sr. Carulla, se halla en libertad después de muchos pasos y grandes recomendaciones.

Por el ministerio de Estado se ha hecho saber al sargento de la guardia civil Francisco Sandoz y al subteniente de carabineros D. Tadeo Burgos, que el gobierno de Italia les da las gracias por los buenos servicios que prestaron al brik Constanza, que naufragó en las costas de Valencia.

Los periódicos ingleses hablan de un invento, mediante el cual se reduce á la mitad el consumo del carbón necesario para hacer funcionar las máquinas y buques de vapor. Este perfeccionamiento será precioso, sobre todo en la marina, supuesto que un buque de poco cargamento puede llevar el combustible para la ida y la vuelta en casi todos los viajes.

En Holborn se ha hecho un ensayo con la máquina en cuestión, en presencia de hombres prácticos y entendidos, y se ha obtenido un resultado excelente. Este perfeccionamiento es en sí bastante notable, pero le hace extraordinario una circunstancia de mucho interés.

El inventor, F. Francklin, solo tiene 13 años!

Habiendo reclamado el Sr. D. J. José Herranz, autor del drama titulado Blerudo agno, contra el fallo de la censura de tatro, han sido nombrados los señores Hartzbusch, Rossell y Tamayo para formar el jurado que en definitiva de su dictámen sobre aquella obra.

Por real orden de 13 del actual, expedida por el ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que en lo sucesivo no se cursen instancias de jefes superiores en solicitud de poder usar el uniforme de determinado cuerpo, pues la ordenanza marea que pueden hacerlo del de coroneles de los cuerpos que hayan mandado.

La France dice que si el gobierno francés ha dirigido invitaciones para la conferencia europea al gobierno de la Hesse Darmstadt y a Sajonia, es por que el primero de dichos Estados figura solo por una pequeña parte de su territorio en la confederación de Alemania del Norte, y el segundo tiene representante diplomático en Francia, y esta potencia lo tiene también en Dresde. De aquí deduce el referido periódico que es inverosímil la noticia de que el embajador de Prusia en París, conde de Goltz, haya manifestado al marqués de Moustier, ministro de Negocios extranjeros francés, á propósito de estas invitaciones, que Prusia solo tiene la representación diplomática de todos los Estados de la Confederación del Norte.

Un despacho de Nueva-York dice que el día 8 de octubre se hizo en Nueva Arkhangel la entrega oficial de la América rusa á los Estados Unidos.

La empresa del teatro de Murcia ha contratado al distinguido artista señor Mata y á la actriz señora Liron, para que se ponga al frente de la compañía que trabaja en aquel coliseo.

Mientras que la policía británica busca en toda Inglaterra al capitán Heasy, el célebre jefe del movimiento fenianista, está muy tranquilo en Nueva-York, donde se le ha obsequiado con un gran banquete.

Véase cómo el capitán Heasy refiere su evasión de Liverpool:

«Después de haber hecho las maletas fui en compañía del coronel Kelly á bordo del steamer Ciudad de Paris. Nos habíamos disfrazado de la manera mas conveniente para burlar la vigilancia de

la policía, y Kelly, vestido de mozo de cordel, llevaba mi equipaje con admirable sangre fría. Llegados al puente del buque, pasamos por entre los oficiales de policía, sin despertar sus sospechas. Cuando Kelly dejó el equipaje le di un shelling por su trabajo; pero él lo rehuyó pidiéndome algunos peniques mas. Grite, armé un alboroto insufrible; pero el mozo de cordel no se dió por convencido, y me vi precisado á apelar á la fuerza pública para hacerle callar. Acudió gente, Kelly fué despedido, y yo me vi libre. Bajé al camarote que me habian destinado, el buque levó el ancla... y héme aquí sano y salvo.»

Se asegura que el gobierno dinamarqués ha enviado á muchas grandes potencias mapas del Schleswig, en que están señalados con líneas de colores los distritos en que la población dinamarquesa ha tenido mayoría en las últimas elecciones para el parlamento prusiano.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que el presidente Johnson se niega á enviar al Senado un documento en que figuren los motivos por los cuales ha destituido al ministro de la Guerra señor Stanton.

La fiebre amarilla ha desaparecido de Nueva-Orleans y de Mobila.

El viernes próximo, sir H. Barron dirigirá al gobierno inglés una interpelación relativa á la proyectada conferencia europea en la cámara de los Comunes.

El gobierno prusiano ha contestado á la nota del francés invitándole para la conferencia europea. La Liberté cree saber que en esta nota diplomática el gabinete de Berlin pide al gobierno francés comunicación de los nombres de las potencias invitadas á tomar parte en la conferencia.

Dentro de pocos días se celebrará el matrimonio del capitán de artillería, señor Velasco, con la joven y bella señorita doña Julia Adaro.

Los oficiales de ingenieros que han ido con la expedición francesa, se ocupan activamente en completar las fortificaciones de Roma, poniendo en estado de defensa el monte Parioli y las demás alturas próximas á la ciudad. El gobierno pontificio ha dado 170000 coronas para la ejecución de estos trabajos. La policía ha hecho en Roma nuevas prisiones y cogido además varios depósitos de armas.

El Evening Star dice que la petición dirigida al ministro del Interior en favor de los condenados fenianos tenia mas de 18000 firmas obtenidas por concurso libre y voluntario. Añade dicho periódico que la miseria devora poblaciones enteras y que entra por mucho en los movimientos insurreccionales. En Birmingham, por ejemplo, el meeting habido en favor de los fenianos, fué dispersado por un populacho desenfrenado que pedía pan barato.

En el Parlamento prusiano se va á tratar una cuestión importantísima, la de la libertad absoluta de la palabra dentro de las cámaras. El proceso formado al diputado Toveston por un discurso pronunciado en la cámara popular, es lo que ha dado lugar á este asunto. El partido conservador proyecta á este efecto proponer una medida bastante curiosa por cierto, la de que sean expulsados de la cámara los diputados convencidos de haber faltado á su conciencia.

A pesar de cuanto se ha dicho en contrario, el gobierno pontificio se adhirió en principio al proyecto de conferencia europea para resolver la cuestión romana.

Italia también ha aceptado la invitación de Francia. La France al dar cuenta de esta importante noticia, considera muy probable la reunion próxima de esta asamblea de potencias europeas; sabemos en efecto, dice, que la mayor parte de estos gobiernos han manifestado su intención de tomar parte en las deliberaciones que van á empezar.

En Munich se desmiente la noticia de que el rey de Baviera haya querido abdicar y también la de que el baron de Brest al pasar por Munich haya comprometido al príncipe de Hohenzollern presidente del consejo de ministro bávaro, á estar en la política austro-francesa.

La Prensa de Alemania del Sur publica una comunicación oficiosa, según la cual el gobierno bavaro ha aceptado la invitación para la conferencia, previendo que la misión de esta será pacífica y que tanto el gobierno pontificio como el italiano tomarán parte en este congreso.

ULTIMA HORA.

De la Agencia Galand recibimos esta tarde el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris 25.

La conferencia para la reorganización militar de los Estados del Sur de Alemania se reunirá en Munich el 2 de diciembre.

Dícese que el Papa consiente en tomar parte en la conferencia con tal que la conferencia celebre sus sesiones en Roma.

La agencia Galand nos remite esta tarde, en los DESPACHOS TELEGRÁFICOS la siguiente nota:

«Hoy á las doce recibimos dos despachos fechados: uno en 23 á las cinco de la tarde, llegado á Madrid el 23 á las nueve de la noche, y otro fechado en 24 á las ocho y cuarenta y cinco de la ma-

ñana, llegado á Madrid el 24 á las nueve y treinta de la mañana. No comprendemos ese retraso.—GALAND.»

El Sr. D. Antonio de los Rios Rosas se hallaba anteayer en Valencia, desde cuyo punto y pasados algunos dias se cree que vendrá á Madrid.

Ayer estuvo ligeramente indispuerto el señor ministro de Gracia y Justicia, pero hoy ya ha podido asistir al consejo.

Ayer se cantó en la iglesia de Loreto una misa votiva, compuesta por el maestro Hernando. La escogida concurrencia que acudió á oír la obra del Sr. Hernando admiró las bellezas del conjunto y la delicadeza en la composición, digna del merecido renombre de este distinguido artista.

Anteanoche se suscitó una disputa entre varios hermanos y cuñados que habitaban en el callejon de Tudescos, número 8, porque el cabeza de familia queria cerrar la puerta faltando uno de los hermanos, y al llegar este la disputa subió de punto resultando heridos de gravedad el recién llegado y la mujer del presunto agresor. La autoridad entiende en este asunto.

Anoche á las once fué recogido por la autoridad al cadáver de un niño recién nacido que se hallaba delante de la iglesia de Santo Domingo.

En la casa de socorro de la carrera de San Francisco, fué auxiliado anoche un individuo que en riña con otro junto á Puerta cerrada, resultó herido de bastante gravedad. Los celadores de policía urbana, números 11, 96 y 376 detuvieron al causante de las heridas ocupándole una navaja de grandes dimensiones.

Créese que la junta de gobierno de Banco de España, en su reunion de hoy, habrá acordado la propuesta de primer sub-gobernador del mismo establecimiento, plaza que dejó vacante á su fallecimiento el Sr. Nestosa.

Antes de fines de mes debe llegar á Madrid el señor conde de Cheste, en uso de real licencia.

Esta tarde ha ocurrido un ligero incendio en la calle del Príncipe, núm. 38. El incendio quedó completamente sofocado, antes de que tomara proporciones, por la cuadrilla de policía urbana que acudió al momento de declararse el fuego.

Ha fallecido en esta corte el señor don Gerónimo Goicoechea, individuo de la Sociedad filantrópica de nacionales veteranos.

Esta tarde ha habido consejo de ministros. Ya hacia unos cuantos dias que no lo habia, tal vez por no haber asuntos de grande urgencia. Verdad es que el Sr. Barzanallana ha estado dos dias indispuerto, y ayer el Sr. Roncalli tuvo tambien que guardar cama; pero hoy estaba mejor.

En el periódico la Reforma de hoy se leen las líneas siguientes:

«El señor conde de Cheste, cuyo punzonoso y leal carácter es de todos apreciado, parece que ha visto con sumo disgusto que figuren como colaboradores del periódico del Sr. Nocedal, hostil, según se dice, á la situación actual, individuos de su familia, que han seguido hasta ahora sus inspiraciones políticas.»

El señor conde de Cheste parece que se queja, y con razon, de que estando él desempeñando un puesto á la vez militar y político de tanta importancia como la capitania general de Cataluña, lo cual demuestra su leal adhesión al gabinete, se dá motivo para pensar que es al propio tiempo amigo de la Constitución, á quien el Español no saludó por cierto con fraternal cordialidad.»

Las grandes recepciones en palacio de las Tullerías empezarán este año antes de la época acostumbrada. El primer baile de corte se verificará el 23 de diciembre.

El emperador de Austria ha regalado á la emperatriz Eugenia en prueba de agradecimiento por la acogida que se le ha dispensado en París, un magnífico piano del mejor fabricante de Viena.

El emperador de Austria acaba de formar un tribunal llamado Tribunal de honor, para decidir todas las cuestiones que se promuevan entre los oficiales del ejército austriaco. Este tribunal, compuesto de consejeros de honor, empezará á funcionar el 1.º de enero de 1888. Sus decisiones serán secretas y ejecutivas cuando reúnan dos terceras partes de votos. Este tribunal no decidirá mas que sobre el punto de si el oficial ó oficiales juzgados por él deben presentar ó no su retirada del ejército.

En un diario de Valladolid leemos lo siguiente que hoy copia el Imparcial:

«Según tenemos entendido, el archiduque de Austria, Luis José Antonio Víctor, debe pasar uno de estos dias por Valladolid con dirección á la corte. Con este motivo parece que se ha comisionado al mariscal de campo, señor marqués de Villavieja, para que se halle en Irun el día 27 del actual y reciba allí al ilustre viajero. Parece haberse mandado tambien de real orden que si S. A. el archiduque se detuviera á comer ó dormir en algun punto, desde Irun á Madrid, se le obsequie de la manera que corresponde á su alta gerarquía, á cuyo fin se han pasado por la presidencia del Consejo de

ministros las órdenes oportunas á las autoridades respectivas, á quienes debió enterar el espresado señor marqués de Villavieja del día en que el archiduque llegue á Irun, hora de salida y demás concerniente al itinerario del viaje.»

Se ha concedido á los ayudantes de sanidad militar, residentes en Cataluña, Sres. Arnaiz y Castañer la cruz de Carlos III é Isabel la Católica respectivamente, por los servicios que prestaron en los últimos acontecimientos.

Anoche fué auxiliado en la casa de socorro de la calle de Leganitos un individuo que en la plazuela de San Marcial fué herido gravemente por unos desconocidos.

—En la casa de socorro de la Carrera de San Francisco fué curado otro que á las nueve de la noche y al salir de una taberna de la calle de las Maldonadas, fué herido gravemente en el costado izquierdo y en la cara. El presunto agresor se encuentra en la cárcel, y se dice públicamente que tanto este como el herido eran amigos, y que entre ellos no habia mediado palabra alguna que revelara el mas leve resentimiento.

El miércoles se verificará en el teatro de los Bufos el beneficio para los pobres de la parroquia de San Sebastian, y no el jueves como equivocadamente se nos dijo. SS. MM. asistirán á la funcion. Los billetes se despachan en casa de la señora condesa de Montijo.

Hoy sale para Valencia el joven poeta D. Enrique Gaspar, autor de la ya célebre comedia titulada Las circunstancias, que tan grandes entradas está proporcionando á la empresa del teatro del Príncipe y tantos y tan merecidos aplausos á doña Matilde Díez y D. Manuel Catalina, felicísimos intérpretes de ella.

En Barcelona se ha abierto una suscripción para costear unas pomposas exequias al duque de Tetuan.

Hoy ha llegado á Madrid la estafeta de Londres.

El sábado se recibieron en Amsterdam, 8.002780 reales, por conversion de amortizables en títulos de deuda de segunda clase interior y exterior. Espérase que hasta el día 31 del corriente en que espira el plazo para la conversion han de hacerse bastantes entregas, pues se cree que muchos lo han de dejar para última hora como sucedió con el plazo anterior.

Parece que el Sr. Gutierrez de Alba lleva muy adelantada la Revista de año que, como en los anteriores, se pondrá en escena, no sabemos en cual de nuestros teatros. Algunos de los amigos del autor que conocen el plan que este se ha propuesto, creen que el público no echará de menos en la obra ningún acontecimiento notable, asi como esperan, racionalmente juzgando, que no hallará tropiezos en la censura.

Segun las noticias recibidas hoy, la cuestión relativa á la celebracion de la conferencia para los asuntos de Italia, continúa ofreciendo las mismas alternativas que hasta aquí pero dominando siempre el aspecto menos lisonjero, puesto que las condiciones de las grandes potencias, hacen cada vez mas difícil la realización de este proyecto. La Rusia parece menos dispuesta aun que Inglaterra puesto que exige que no se traten asuntos religiosos.

Anoche hubo reunion en casa de la señora condesa del Montijo. Asistieron á ella, entre otras personas distinguidas, los ministros de Rusia, Prusia y Portugal, el general italiano Bosko, el duque de Alba, el marqués de Bogaraya, los condes de Montefuerte, San Martino, y Almina, el baron de Ortega, el brigadier Alaminos, D. Miguel de los Santos Alvarez y Nicolao. Del bello sexo, estaban las marquesas de Bogaraya, Villanueva de Perales, condesas de Fuentes, Campo-Alange, Torrejon, Fuencubia, Montefuerte, Nava de Tajo, Almina, San Luis, princesa Wlonski, señoras de los ministros de Prusia y Portugal, de Vienne, de Saavedra, Javat, Pazy, Prendergast, Figueras, Elling, Quesada, Rabago, Medinilla, Alaminos y otras muchas.

El Sr. D. Simon Green, agente del famoso oculista y óptico inglés Dr. Woolson, que se halla establecido en la calle de Preciados, número 6, piso segundo, abandonará esta corte en breves dias. Se nos ruega que demos este aviso, para que el público pueda con tiempo obtener las magníficas gafas y lentes de este profesor, que ha tantos años tienen tan grande aceptación en Madrid y en toda la España. Después de la salida del Sr. Green, todos los encargos se harán á la casa principal en Londres, Regent Street 223 y 224 1/2 W.

Hoy ha llegado á esta corte D. Juan Casamitjana y Constanzo, director de la Seguridad Comercial y propietario de la revista de intereses materiales que se publica en Barcelona, con notable aceptación, titulada la Union nacional del comercio, de la industria y de la agricultura. Parece que solo permanecerá muy pocos dias, porque asuntos urgentes le llaman á otra parte, por cuya razon, no siéndole posible visitar, como desearia, á todos sus amigos, nos ha rogado lo hiciéramos presente, manifestando que aquellos que tengan necesidad de avisarse con él, podrán verificarlo de tres á cinco de la tarde en casa del comerciante D. Valentin Marin, calle de la Concepción Gerónima, número 7.

REVISTA COMERCIAL.

La elevación que ha tomado el precio del trigo en la generalidad de los mercados españoles, debe atribuirse en parte al pánico que se apodera de todos cuando las lluvias no vienen a su debido tiempo; pero por fortuna estos temores van desapareciendo...

El sobrante de granos que tiene la Rusia y otros países, debe ser muy suficiente para saldar la falta que puede haber en las demás, y así se ve que cuando en Odessa se han estado quejando de la falta de animación en aquel mercado...

Respecto de aceite de oliva, ahora que es cuando esta cosecha principia a recolectarse, según las noticias que tenemos, es muy escasa en toda la baja Andalucía, y no buena en Valencia y Aragón...

Y al hablar de aceites no podemos menos de observar la grande extensión que va tomando el consumo del aceite mineral para el alumbrado, lo cual es consiguiente a la grande exportación de este líquido que de los Estados Unidos se hace para Europa...

En lanas observamos que las extranjeras han bajado de precio, lo cual indica que las españolas habrán de seguir el mismo rumbo.

También de vino ha sido excelente la cosecha en toda España. Este es hoy el único producto que podría sacar a nuestro país de los apuros en que cada día más se irá viendo por falta de numario.

Se halla de venta en Madrid al precio de 24 rs., en la librería de D. E. Bailly-Baillière, y en la administración de la Revista de obras públicas, Huertas, 17, principal izquierda.—0

GRAN REBAJA DE CALZADO DE TODAS CLAS.—Fuencarral, 12, y Hortaleza, 54.

Botinas de charol de vaca á 48 rs. Id. becerro, dos suelas, 42. Id., id., lisas, 36. Id. charol finas, de 36 en adelante. Id. sagren con puñeta, de 34 en adelante.

Id. para señoras, de 24, id. Además se encontrarán otras clases á precios sumamente equitativos.—4

LIBRERIA DE EDUCACION DE ROSALDO. Caños, 5, Madrid. Los señores autores y editores que tengan en este establecimiento obras en comisión, pueden liquidar sus cuentas cuando gusten; y los que quieran dar las en igual concepto, pueden hacerlo antes de fin de año, que se hará el nuevo catálogo. Se están haciendo publicaciones de importancia para las escuelas primarias, y hay un abundante surtido de obras, menaje, y premios de todas clases, á unos precios que no tienen rival.—1

SIGUE LA COMPRA DE PAPEL DEL Estado, de La Peninsular, del Banco de Economías, del Monte de Piedad, de valores negociables á los mas altos tipos, y el descuento módico de cupones y cartas de pago de la Caja general de Depósitos. Informarán, Cármen, 7, principal izquierda, de nueve de la mañana á cinco de la tarde.—14

PROFESOR PEDICURO. Calle de Peligros, núm. 12, piso segundo. Perfeccionado en América y París. ¡¡NO CORTAR JAMÁS LOS CALLOS!! El que tiene la honra de dirigirse al respetable público, ofrece en muy corto tiempo hacer toda operación á los precios siguientes: Por arreglar las uñas, ... 4 rs. Por extracción de un callo, 10 Por id. de un ojo de gallo, 20 Se curan uñeros. Horas de nueve á cinco.

CARBONES DE PIEDRA Y COKE, MUY buenos y muy baratos. Calle de la Justa, 5, almacén.—19

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.

ACEITE DE BELLOTAS para el caballo á 6, 12 y 18 rs. Frasco. Jardines, 5.

EL NECESARIO. MANUAL DEL CIUDADANO, con todas las leyes administrativas de España. Se vende á 20 reales, calle del Turco, núm. 13, oficinas de La Ley.—3

A. M. D. G. FRANCÉS, ITALIÁTICAS, etc.—Enseñanza oral, teórico-práctica, fácil y breve, por el abogdo Barthemy, acreditado profesor de ciencias é idiomas. Jardines, 8, segundo.—9

CASA DE PRESTAMOS. Se ha establecido una de total confianza, calle del Baño, núm. 11.—2

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—Funcion 30 de abono.—A las 8 1/2.—Gli Ugonotti. PRINCIPE.—A las 8 1/2.—Las circunfancias.—La agenda de Correlargo. BUFOS.—A las 8 1/2.—A beneficio del público.—El joven Telemaco.—Los enemigos ómblicos. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El loco de la guardilla.—El bien tardío.—A la puerta del cuartel. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—El juramento. PAUL.—A las 8 1/2.—Las travesuras de Juan.—Los dos ciegos. CATEDRAL DE BURGOS.—Carretas 10, donde estuvo la Imprenta Nacional.—Horas de verla, de 3 á 10 de la noche.

ANUNCIOS.

LOS VINOS DE VALDEPENAS, TINOTOS y blancos, del marqués de Bonamejía, se venden única y exclusivamente en el núm. 19, de la calle de Hortaleza.

EL ANTI-REUMÁTICO de Smith, cura por rebeldes que sean los dolores reumáticos y sífilíticos. Farmacia de Arribas, Jacometrezo, 32, Madrid.—Botella, 24 y 14 rs.—17

DOMICILIO.—FRANCES, MATEMÁTICAS, música, Jesús del Valle, 5, bajo, izquierda.—19

ARGOTE, DENTISTA.—CURA TODA clase de enfermedades de la boca y pone dientes á 20 rs. Magdalena, 14, segundo.—28

LIBROS.—SE COMPRAN EN PEQUEÑA y gran cantidad, pagandolos mas que en ninguna otra parte. Jacometrezo, 43, librería de Guíjarro (hermano).—

SE HACE LA EXTRACCION TODA clase de dentaduras y tabaquillos, sin necesidad de instrumentos cortantes y tratada toda las enfermedades de la vejiga por un método especial. Consulta de diez á tres. Plazuela del Cordón, número 4, bajo izquierda.—

BOMBA ANTIHEMORROIDAL.—ES el mejor resolutivo para curar las almorranas, según pruebas que tenemos con nosotros.—Madrid, Hortaleza, 9, Valladolid, Dr. Romeo; Zaragoza, Encárcaga.

DATILES

de Berberia á 3 rs. libra. Calle del Olivo, núm. 2, pastelería del Universo.—600 libras de las mas esquisitas peladillas de Atoy á 7 rs.; al pedras tostadas del día á 6 rs.; avellanas catalanas á 5 rs.; salchichon de Vich, excelente calidad, á 14 rs.; vinos generosos, licores finos del reino y extranjeros, y toda clase de generos con abundancia y es nero.—3

EN LA COSTANILLA DE LOS ANGELES, 7, bajo, se hace almoneda de los muebles de una casa.—1

SE SACAN A SUBASTA EL 1.º DE DICIEMBRE á las doce de su mañana, los pastos sobrantes del solo de Heras á tres cuartos de legua de la estación de Juncuera, en la vía de Zaragoza donde será la subasta; son á propósito para 400 ó 500 cabezas de ganado lanar por ser abrigado y abundante de pastos Para informes, calle de Don Pedro, 10.—2

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE Loterías, núm. 4.—Puerta del Sol, números 11 y 12.—Siendo muchos los encargos de billetes del gran sorteo de Navidad, que desde provincias se dirigen á esta administración, se advierte á los que lo hagan en lo sucesivo, que solo se servirán los que vengan acompañados de letras sobre esta corte á la orden del que suscribiere, y con los oportunos sellos de franqueo y certificado.—Madrid 25 de noviembre de 1867.—El administrador, Saturnino Garcia de la Puente.—1

VENTA DE LA FABRICA DE FUNDICION de hierro de Baicaica, provincia de Navarra. La comision liquidadora de la sociedad Jugo, Zaratiegui y compañía, vende en pública y extrajudicial subasta la fábrica de fundición de hierro sita en término de Baicaica, provincia de Navarra, con la maquinaria, útiles y herramientas necesarias para funcionar. La subasta será doble; el día 15 de enero próximo á las doce en Madrid, ante el notario D. Leon Muñoz, calle de la Montera, 10, según ó izquierda, y en Pamplona ante D. Juan de Urrozqui. El pliego de condiciones se encuentra en poder de los notarios, á disposición de las personas que deseen enterarse de él. Las escrituras y demás documentos relativos á la propiedad de la fábrica, pueden examinarse en el despacho del Sr. Madrid, D. Leon Muñoz. El conserje de la fábrica tiene orden para enseñarla al que lo desee; pudiendo trasladarse á ella por el ferrocarril del Norte ó por el de Pamplona hasta el mismo apeadero de Baicaica, entre las estaciones de Alsasua y Echarri-Aranaz, donde se encuentra situada.—1

SE RECIBEN HUESPEDES CON ASISTENCIA ó sin ella á precios muy económicos. Madera Baja, 13, segundo.—1

SE CEDEN BUENAS HABITACIONES con asistencia ó sin ella, á precios arreglados. Veneras, 4, te ceró izquierda.

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS. Calle Mayor, número 97, entresuelo. Se encargan de cumplimentar con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado. También se encarga de la insercion de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que necesitan, haciéndolos venir del punto donde estén protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Amí.—Madrid.

LA SEÑORA D.ª MANUELA CASAJUS de Cardenal, falleció el día 18 del corriente en esta corte. El señor D. Ramon Cardenal, viudo; los hermanos, sobrinos y demás parientes suplican á sus numerosos amigos que por un obvido intencional no se les haya pasado esaquela, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á las honras fúnebres, que por el descanso eterno de su alma se verificarán en la iglesia parroquial de San José el día 26 á las 11 de su mañana, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia.

SE VENDE UN CLARENS FRANCÉS. Nuevo, una victoria, y un hermoso caballo de tiro. Pueden verse, de dos á cuatro, calle de Lope de Vega, núm. 61, cocheras.—1

UNA FAMILIA DECENTE CEDE UN gabinete y espaciosalcoha decente mente amueblada. Silva, 9, tienda, darran razon.—0

ALHAJAS Y CAPAS. Se compran las empeñadas en el Monte de Piedad y las que convengan de casas de préstamos. Tetun, 20, entresuelo, de diez á siete.—3

LOS LITERATOS Y AFICIONADOS A los libros.—Especialidad en antigüedades.—En la librería de Rodriguez, calle del Olivo, núm. 6 y 8, se halla un buen surtido de obras de historia, crónicas, libros incunables, algunos raros y obras de literatura. Si siguen comprando libros en pequeñas y grandes cantidades, tanto de Madrid como de provincias, mandando las listas ó catálogos para examinarlos.

MEMORIA SOBRE EL RIEGO DE LOS campos de Madrid, por el inspector general de Ingenieros D. Juan de Ribera, con la descripción del nuevo módulo para la medición exacta de las aguas de riego. Se halla de venta en Madrid al precio de 24 rs., en la librería de D. E. Bailly-Baillière, y en la administración de la Revista de obras públicas, Huertas, 17, principal izquierda.—0

GRAN REBAJA DE CALZADO DE TODAS CLAS.—Fuencarral, 12, y Hortaleza, 54. Botinas de charol de vaca á 48 rs. Id. becerro, dos suelas, 42. Id., id., lisas, 36. Id. charol finas, de 36 en adelante. Id. sagren con puñeta, de 34 en adelante. Id. para señoras, de 24, id. Además se encontrarán otras clases á precios sumamente equitativos.—4

LIBRERIA DE EDUCACION DE ROSALDO. Caños, 5, Madrid. Los señores autores y editores que tengan en este establecimiento obras en comisión, pueden liquidar sus cuentas cuando gusten; y los que quieran dar las en igual concepto, pueden hacerlo antes de fin de año, que se hará el nuevo catálogo. Se están haciendo publicaciones de importancia para las escuelas primarias, y hay un abundante surtido de obras, menaje, y premios de todas clases, á unos precios que no tienen rival.—1

SIGUE LA COMPRA DE PAPEL DEL Estado, de La Peninsular, del Banco de Economías, del Monte de Piedad, de valores negociables á los mas altos tipos, y el descuento módico de cupones y cartas de pago de la Caja general de Depósitos. Informarán, Cármen, 7, principal izquierda, de nueve de la mañana á cinco de la tarde.—14

PROFESOR PEDICURO. Calle de Peligros, núm. 12, piso segundo. Perfeccionado en América y París. ¡¡NO CORTAR JAMÁS LOS CALLOS!! El que tiene la honra de dirigirse al respetable público, ofrece en muy corto tiempo hacer toda operación á los precios siguientes: Por arreglar las uñas, ... 4 rs. Por extracción de un callo, 10 Por id. de un ojo de gallo, 20 Se curan uñeros. Horas de nueve á cinco.

CARBONES DE PIEDRA Y COKE, MUY buenos y muy baratos. Calle de la Justa, 5, almacén.—19

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.

ACEITE DE BELLOTAS para el caballo á 6, 12 y 18 rs. Frasco. Jardines, 5.

EL NECESARIO. MANUAL DEL CIUDADANO, con todas las leyes administrativas de España. Se vende á 20 reales, calle del Turco, núm. 13, oficinas de La Ley.—3

A. M. D. G. FRANCÉS, ITALIÁTICAS, etc.—Enseñanza oral, teórico-práctica, fácil y breve, por el abogdo Barthemy, acreditado profesor de ciencias é idiomas. Jardines, 8, segundo.—9

DEPOSITO Y VENTA DE ROPA BLANCA Y LENCERIAS ESTRANJERAS. CALLE DE ALCALÁ, NÚM. 5, PISO ENTRESUELO, FRENTE A LA GRAN FONDA DE PARIS. El dueño de este establecimiento es el representante de las principales fábricas del extranjero que se pusieron de acuerdo para establecer en esta corte un depósito de toda clase de lencería y ropa blanca: á fin de dar una gran salida á sus productos. han decidido que estos se vendan al por menor, á precio de fábrica, sin ningun aumento por los derechos y trasportes. Esta determinacion es, sin duda ninguna, una ocasion sin igual para comprar ropa blanca, bien confeccionada, y toda clase de lencerias extranjeras de las mejores fábricas de Alemania, Bélgica, Francia y Holanda, á precios desconocidos hasta el dia en el comercio, siendo como es fácil convencerse de las primeras calidades; de manera que ninguno puede competir con este establecimiento. El dueño de dicho depósito se encarga de la confeccion; tambien hay hechos equipos para boda, envolturas para niños recién nacidos, trousseaux y todas especialidades en tejidos de hilo, etc. etc. Los encargos serán hechos según las últimas modas de Paris, de las cuales cada semana se reciben noticias y modelos. Como prueba de lo dicho anteriormente se la lista de los precios de algunos de los géneros que se encuentran en el establecimiento de la CALLE DE ALCALÁ, NÚM. 5, ENTRESUELO. LENCERIAS. Precio conocido en el comercio. Se venden en el depósito de las fábricas extranjeras. Lienzo de hilo redondo y de puro cáñamo, en varios anchos, para camisas, etc. etc. 6 1/2 á 8 reales. 4 1/2 á 6 reales. Idem mas fino de Courtray y Bohemia. 9 á 14 " 7 á 10 " Idem telas de las mejores fábricas de Bélgica y de Holanda. 13 á 28 " 11 á 18 " Idem para sábanas sin costura, de 8 1/4, 9 1/4, 10 1/4 y tres varas de ancho. 14 á 25 " 10 á 18 " Idem mas finos y extrafinos. 30 á 54 " 20 á 36 " Mantilerías para 6 cubiertos, en granito. 44 á 60 " 28 á 36 " Idem 12 " Idem y damas. 75 á 110 " 32 á 80 " Idem 12 " adamasadas para té. 80 á 100 " 50 á 60 " Idem 6 " adamasadas. 80 á 100 " 58 á 70 " Idem 12 " Idem. 115 á 130 " 85 á 100 " Idem 12, 18 y 24 " cubiertos, hasta la clase mas superior que se fabrica en Sajonia, tejido satinado, (imitacion de seda). 10 á 50 duros. desde 6 duros. Idem 6 " en igual clase. 6 á 10 " desde 4 " Pañuelos de todos tamaños, en hilo tupido, batista, desde 21, 30, 36, 40, 48, 54, 60, 72, 80 rs., etc. Servilletas adamasadas para té desde 1) rs. la media docena, manteles sueltos desde 14 rs., toallas desde 20 reales la media docena. Gran surtido en medias para señoras, calcetines y pantalones en lana y algodón, camisetas interiores de punto, inglesas y de Sajonia, desde 12 rs. ROPA BLANCA. Camisetas de caballero. Tambien se hacen á medida. De vista de hilo, desde 30 rs. Idem de hilo fino y superfino, á 40, 45, 50, 60, hasta 80 rs. Idem para señoras, en hilo fino, hechura de canesú, á 25, 28, 35 á 40 rs. Idem mas finas y bordadas (hasta las mas ricas camisas de boda), desde 50 hasta 200 rs. Camisetas lisas y bordadas, de última moda. Se venden desde 14 rs. hasta las mas ricas y elegantes que se dan en la misma proporcion. Pantalones para señoras, desde 12 hasta 36 rs. Las elegantisimas enaguas, lisas, bordadas, negadas y rizadas, última moda, hasta las mas bonitas y bordadas muy ricas, un gran surtido de canesús de hilo para camisas de señora, bordadas y con encajes. Faldas bordadas para bautizar, cuellos y puños para señora, pañuelos bordados y de encajes, almohadones y almohadones, etc. etc. Calzoncillos de hilo para caballeros, en todos tamaños, desde 18 á 30 rs. Sábanas de hilo, hechas, sin costura (para cama, catre, camera y matrimonio). Se venden ahora á 28, 32, 36, 42, 50, 64 rs., etc. etc. Juegos de sábanas. Tambien hay bordadas en las mismas proporciones. Pecheras de hilo fino con pliegues, lisas y bordadas, desde 30 rs. la media docena.

EL SEÑOR D. CARLOS MARIA DE TEJADA Y COCA, falleció el día 26 de noviembre de 1866 en el Real Sitio del Escorial. Tantas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Marcos el 26 del actual y la de cabo año con las demás que se digan en la Señoras Comendadoras de Santiago el 2 de diciembre próximo se aplicarán por su alma. Su desconsolada esposa, hijos y nietos, ruegan á sus amigos que sirvan encomendarle á Dios.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA. LÍNEA TRASATLÁNTICA. Salidas de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes á la una de la tarde para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Sisal y Veracruz, trasladándose los pasajeros para los últimos puntos en la Habana á los vapores que salen de allí el 8 y 2º de cada mes. TARIFA DE PASAJES. 1.ª cámara. 2.ª cámara. 3.ª ó entrepuente. Santa Cruz. p/s, 30 P/s, 20 P/s, 10 Puerto-Rico. " 150 " 100 " 45 Habana. " 180 " 120 " 50 Sisal. " 220 " 150 " 80 Veracruz. " 231 " 154 " 84 De la Habana á Cádiz. " 200 " 160 " 70 Camarotes reservados de primera cámara, de solo dos literas, á Puerto-Rico pesos fuertes, 170; á la Habana, pesos fuertes, 200 cada litera. Idem de la Habana á Cádiz, pesos fuertes, 120. El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente. Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida vuelta. Los niños menores de dos años gratis; de dos á siete años medio pasaje.

LA SRA. DOÑA TERESA BOASI, viuda de D. Santiago Prota (Q. E. P. D.), ha fallecido el día 24 del corriente á las nueve y media de la noche. Los hijos, hijas políticas, nietos, hermanos y demás parientes, ruegan á sus amigos la encomiendan á Dios, y asistan á la misa de cuerpo presente que por el eterno descanso de su alma ha de celebrarse el martes 26 del corriente á las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Marcos, desde donde tendrá lugar la traslación del cadáver al cementerio de la Patriarcal. Por encargo especial de la finada, no seguirán su féretro carruajes, ni se repartirán esquelas. El duelo se despide en el cementerio.

AL PRÍNCIPE ALFONSO. GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS. PRECIADOS, 3. Batas de tartan y merino, á 100, 140, 170 y 210 reales. Sacos de chunchilla y ratina, á 140, 170, 210 y 250 reales.—1

LABORATORIO QUIMICO DE LOS CATEDRATICOS, INGENIEROS Y FARMACEUTICOS. SAEZ, UTOR, SOLER Y PUERTA. CARRETAS, NUM. 14, CUARTO BAJO. Ensayos de minerales, aguas, abonos, vinos, tejidos, y toda clase de productos. Consultas, datos y antecedentes sobre procedimientos industriales. Suscripción al periódico Anales de Química y Farmacia y obra de química orgánica, 60 rs. al año.—Redacción: Carretas, 14, bajo.—3

PASA SUPERIOR DE MÁLAGA. Se ha recibido un nuevo surtido de este fruto en cajas de diferentes tamaños, que se espandan á precios arreglados. Depósito de frutos coloniales y peninsulares, caño del Leon, núm. 27.—4 Imprenta de D. Hilarión de Zuloaga.—Editor responsable, el mismo.